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01緣起
從⼩我的夢想就是未來能去法國交換學習，所以在⼤三時申請了

昂熱的學校。希望能在法國提升⾃⼰的語⾔能⼒外能夠探索這個

美麗個國家。在台灣⽐較沒有那麼多機會能夠練習⼝說，所以透

過這次交換，希望能夠提升⾃⼰的能⼒。⼀開始⽬標是巴黎的學

校，由於巴黎華⼈⽐較多，為了能夠有更多練習法語的機會，我

放棄了巴黎，選擇了昂熱。這座⼩⼜安全的城市，⼤家親切⼜熱

情，讓我在第⼀天就愛上了這座城市。



02學校介紹
ＩＲＣＯＭ於1984年成⽴，有⼤學部和碩⼠部，總共有三個
校區，⼀個在昂熱，也就是我選的校區，⼀個在⾥昂，另外⼀

個在⾮洲卡⿆隆。這個學校⾮常⼩，學校的同學幾乎都認識彼

此。⼀個年級就⼀個班，⼀個班⼤概50-60⼈。我選的是⼈⽂
政治系，由於是交換⽣，所以可以選擇⾃⼰有興趣的課程，不

⽤每堂課都跟他們⼀起上。我跟⼤⼀以及⼤⼆和⼤三都上過

課。他們的課幾乎都早⼋到晚五，壓⼒很⼤，雖然交換⽣沒有

像他們那麼累，但是壓⼒也不⼩。學校規定⼤三⼀定要去國外

交換，所以學校的⼤三同學是從⾮洲卡⿆隆來的，⽽原本的⼤

三同學則是去⾃⼰選的學校交換半年。這所學校跟台灣國⾼中

很像，也有很多規定，例如不能遲到、上課不能⽤電⼦產品等

否則會被扣分。每⼀年級都會有班導，同學也都是⼀樣的，這

也是我選這所學校的其中⼀個原因，可以⽐較快融⼊同學們。



02課程介紹

開學的時候可以去試聽每⼀個年級的課，再根據⾃⼰的興趣來選

擇要上哪⼀堂。我上學期修了拉丁⽂、⾮洲與法國關係、社會

學、宗教學，下學期修了法語⽂法、拉丁⽂、社會學和拉丁⽂

化。其中讓我印象最深刻的課程就是拉丁⽂。這堂課我覺得很有

趣，對於學法⽂幫助也滿⼤的，也是我分數最好的⼀科，基本上

都能保持班上前兩名。其他科⽬我覺得都挺難的，因為⽼師語速

特別快，全班只有我⼀個外國⼈，所以根本不會為了我放慢速

度，上課也沒有課本，都必須⽤⼿抄，還不能使⽤電腦，所以我

要⼀邊聽⼀邊快速做筆記，對於我來說還挺難的，因為我寫字速

度很慢。還好同學們⼈都很好，會主動把筆記拍給我，也會教

我，真的很感激。另外⼀堂讓我印象深刻的就是⽂法課，這邊的

⽂法課跟輔⼤的不⼀樣。這邊是要你分析句⼦，例如從屬⼦句、

獨⽴⼦句還有附屬連接詞等等。並且每⼀個句⼦還要寫出他的

nature跟fonction，連法國同學都被搞得團團轉。原本很擔⼼
這些東西對他們來說很簡單，讓我壓⼒很⼤結果發現他們也搞不

太清楚，甚⾄有些法國同學考出來的分數還⽐我低。我滿喜歡⼤

⼀班上的氛圍，當⽼師宣布我的成績時，全班給我⿎掌，當下還

滿感動的。我有⼀堂課跟⼤三卡⿆隆的同學們⼀起上，他們的⼝

⾳⾮常重，⼀開始甚⾄聽不出來是法語，但之後慢慢的就熟悉他

們的⼝⾳了，我覺得是個滿不錯的體驗。在學校跟不同年級上課

挺有意思的，也交到了許多好朋友。



通常⼤家都會在草地上吃飯

或是在這邊微波⻝物和販賣機購買



學校當時傳給我住宿名

單，要我⾃⼰去聯絡，

基本上都是修⼥管理的

宿 舍 ， 我 選 擇 住 在

foyer merici。通常去
學校我都是搭公⾞，15
分鐘就能到。離⽕⾞站

更近，⾛路就能到。宿

舍是私⽴的所以⽐較

貴，⼀個⽉是 650歐
（含淋浴間）星期⼀到

五都會提供早餐跟晚

餐。這邊⼤概住了80個
左右的⼥⽣其中有12個
⼈是⾮法國⼈。在這間

宿舍的這9個多⽉是我
最開⼼的時刻，宿舍舉

辦了很多活動例如迎

新、聖誕晚會、露營和

烤⾁派對。

修⼥帶我們這些外國學⽣去

巴黎玩三天兩夜。圖中的朋

友來⾃美國、挪威、越南、

象⽛海岸、剛果、哈薩克、

西班⽛和模⾥西斯島。

03宿舍⽣活
宿舍外觀



巴黎遊
宿舍活動



和修⼥⼀起參加彌撒



宿舍舉辦的迎

新闖關活動之

我教他們寫中

⽂單字。



烤⾁趴

⽪划艇kayak



宿舍⼤合照

義⼤利⼈做披薩給⼤家吃



跟朋友們⼀起去遊樂園 幫朋友慶⽣

⼀起去溜冰 和朋友們聚餐



這9個多⽉的交換⽣活是我⼤學⽣涯中最快樂的時光，不僅結交
了來⾃世界各地的朋友之外，⼝語和聽⼒也⽐之前更進步了。從

⼀開始朋友問我問題，我可能要問兩次到後來都能聽懂，能夠⾃

然地與他們溝通。在課堂中我發現法國⼈真的很會勇於表達⾃⼰

的意⾒，上課如果聽不懂的話會⽴刻舉⼿和⽼師討論，我覺得這

點很值得台灣學⽣學習，整個班級的氛圍很融洽。由於我在的學

校很⼩，⼤家幾乎都認識彼此，我⼜是唯⼀的交換⽣還是亞洲⼈

所以很容易被注意到，他們都會主動來跟我講話並且幫助我，跟

我在台灣轉到⼀個新班級的感覺很不⼀樣。去到法國發現即使有

B2根本不夠，上課要能完全聽懂，還是要多花點時間。跟外國
⼈相處久之後發現他們都很⼤⽅、很有⾃信，這點我覺得應該多

學習，不要總是扭妞捏捏的。⼤四決定去交換是我覺得做出最值

得的決定，就是應該跳出⾃⼰的舒適圈，從以前在台灣是個⼤路

痴到後來能在國外到處⾛跳，還有⾃⼰去銀⾏開戶、申請電信等

等，任何事都得⾃⼰處理，透過這些經驗也學習到了滿多。我覺

得趁還年輕應該多去外⾯看看世界，到處闖⼀闖，活出⼀個不⼀

樣的⼈⽣。

04⼼得


